
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1 
 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 

PESSOA COM DEFICIÊNCIA DE IRATI 

Rua: Coronel Pires, nº826 – Centro 

Fone: (42) 3132-6211 

E-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com  

84.500-000 – Irati – PR 

 

 

Ata n°037/2022. Aos vinte dias do mês de setembro, do ano de dois mil e vinte e 1 

dois, às nove horas e cinco minutos, reuniram-se on-line, via Plataforma Google 2 

Meet, participantes dos membros do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa 3 

com Deficiência (CMDPD), para uma reunião ordinária: Carla de Fátima Rogal, 4 

Rondineli Rodrigues, Kaite Zila Wrobel Luz, Teresa Cristina Magnabosco de 5 

Oliveira. Registra-se a presença da vereadora Terezinha Miranda Veres. Ouvintes: 6 

Gislaine Fernandes, Letycia Chylajenko, Valéria Ruppel Jatzek. De início a Teresa 7 

Cristina e a vereadora Terezinha justificaram suas faltas em reuniões anteriores. Na 8 

sequência, Kaite fez a abertura da reunião, dando boas-vindas a todos, e comunicou 9 

que as próximas reuniões serão presenciais. Logo após, apresentou as pautas da 10 

reunião: -Aprovação da ata da reunião anterior, -Discussão sobre as visitas 11 

realizadas, -o dia “D” na Agência do Trabalhador, -Os primeiros dados do 12 

mapeamento que a professora Luciane está desenvolvendo com as estagiárias da 13 

UNICENTRO, e alguns materiais que foram realizados em função de registrar e 14 

compartilhar as ações que aconteceram, para toda a comunidade tomar 15 

conhecimento; a pauta é aprovada sem a inclusão de novos assuntos. Em seguida, 16 

Kaite coloca a ata nº036/2022 para aprovação, sendo a mesma aprovada sem 17 

alterações. Após, Kaite fala sobre a visita realizada ao professor Marcelo, no Núcleo 18 

Regional de Educação com a participação dela, da Ana Flávia e da Simone. Contou 19 

que foi uma conversa bem produtiva e que o professor Marcelo se comprometeu 20 

em fazer uma fala junto aos coordenadores e gestores estaduais, para apresentar 21 

o Conselho. Falou também que ele solicitou todos os dados do Conselho para 22 

redirecionar objetos de apreensão de cargas da Receita Federal, para bazar com o 23 

Conselho. Conversaram também a respeito do projeto que está em construção do 24 

Centro Municipal de Atendimento às Pessoas com Deficiências. Falou que ele se 25 

dispôs a ajudar na construção desse projeto e apresentar juntamente com o 26 

Conselho, ao prefeito. Após, Kaite continuou falando que conversaram também com 27 

o Marcelo da Agência do Trabalhador. Ele passou ao Rondineli as dificuldades que 28 

encontram de conscientização ao investimento de conhecimentos, como objetivo de 29 

vida aos deficientes, em capacitação e representatividade na sociedade. Kaite falou 30 

que quem os acompanhou nessa visita foram, o Ornelis e a Ivana. Marcelo colocou 31 

as dificuldades de procura por capacitação porque nem todas as pessoas 32 

deficientes buscam ou têm interesse a essas capacitações. Falou que já ficou 33 

agendado a visita do Rondineli para uma palestra na parte da manhã e à tarde na 34 

Agência do Trabalhador, para o dia vinte e um de setembro. Rondineli se 35 

manifestou, falando que ficou acordado com o Marcelo para que nesse dia, sua fala, 36 

fosse direcionado ao reconhecimento e valorização do trabalho da pessoa com 37 

deficiência. Que o empregador além de conhecer a legislação, tem que oferecer 38 
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formas adequadas de inclusão a essas pessoas no serviço, e não somente para 39 

cumprir quotas de fiscalização, mas procurar conhecer a capacidade dessa pessoa. 40 

Citou que recebeu um áudio que vem exatamente ao encontro dessa conversa. 41 

Uma pessoa responsável por uma grande empresa, estava atrás de contratação de 42 

pessoa com deficiência, porque seria multada se não houvesse essa contratação. 43 

Chegando ao cúmulo de brincar que se fosse o caso eles tornariam a pessoa 44 

deficiente, mas a empresa não poderia ser multada. Falou que não citou o nome 45 

porque não conhece a veracidade desse áudio. Falou que ele vai se colocar como 46 

exemplo, de que a pessoa deficiente pode ir além do que somente receber um 47 

benefício do governo. Kaite falou que na conversa que teve com o Marcelo, ela ficou 48 

sabendo que também muitas vezes o empregador disponibiliza essa vaga, mas a 49 

pessoa não quer ser registrada para não perder o benefício do governo. Rondineli 50 

falou que precisa separar se isso é questão de insegurança do deficiente ou mesmo, 51 

da própria ganância dessa pessoa. Ele sabe disso, porque também já duvidou de 52 

sua capacidade, porém teve apoio que mostraram que ele era capaz. Kaite falou 53 

para agendar futuramente essa fala também na Casa da Cultura. Estão também 54 

tentando um agendamento com o prefeito, que já foi oficializado com a pauta, 55 

juntamente com a presidente do Conselho de Educação, para juntas reiterarem a 56 

necessidade de contratação de pessoas especializadas para essa área na Rede 57 

Municipal. Está agendado para conversarem com a Secretária Jandira, nesse 58 

primeiro momento, para juntas poderem garantir e propiciar essas vagas ao 59 

Município. Haviam agendado uma reunião com a Jéssica da Secretaria de 60 

Urbanismo, porém não foi possível no dia combinado, e ela ficou de retornar o 61 

agendamento. Estão também aguardando a resposta do IRATRAN, porque mudou 62 

a coordenação, e a Secretaria de Obras ficou de agendar uma reunião também. Na 63 

Câmara de Vereadores ela acha importante também fazer essa fala, para poderem 64 

apresentar o projeto que estão construindo, do Centro de Atendimento. Falou 65 

também que o Marcelo do Núcleo de Educação se prontificou em conversar com a 66 

primeira dama do Estado para conseguirem um local para esse Centro de 67 

Reabilitação. O mapeamento da professora Luciane com as estagiárias da 68 

UNICENTRO, já foram finalizadas em uma escola, só estão gravando para logo 69 

após fazer o registro no aplicativo.  Já passou pela Comissão de Ética e foi 70 

aprovado e assim que tenham dados mais concretos repassarão ao Conselho.  71 

Kaite falou também que irá verificar com o Denis a questão da cartilha. Abriu espaço 72 

para a Gislaine aproveitar para divulgar o evento que ela está organizando; a 73 

mesma falou que já fizeram um primeiro encontro no Parque Aquático com muitas 74 

participações. Este mês de setembro, estão organizando uma gincana para voltar a 75 

união das pessoas surdas. Já convidaram participantes de Guarapuava para esse 76 
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evento que será no Parque Aquático, para poderem ter essa interação entre eles. 77 

Falou que divulgarão na rádio também, e pediu ajuda para todos ajudarem na 78 

divulgação. Citou que ela administrou um curso de libras para o Município de Mallet, 79 

e que achou muito importante. Kaite falou para registrar esse pedido de curso, em 80 

pauta para a Assistência Social poder administrar esse curso em Irati também. A 81 

vereadora Terezinha, falou que participou pelo Estado de um curso de libras aqui 82 

em Irati. Kaite comentou que o Marcelo citou que tem essa capacitação em 83 

funcionamento mesmo; que a professora Adriane da UNICENTRO, não pode estar 84 

presente na reunião, porém pediu para divulgar que no mês de outubro abrirá uma 85 

especialização presencial em Educação Especial, e pediu para todos divulgarem a 86 

quem possa interessar. Voltando a pauta Kaite, falou a respeito do dia vinte e um 87 

de agosto, o qual haviam conversado para fazer algumas visitas para apresentação 88 

do Conselho às instituições, propor parcerias para garantir o direito e a real inclusão 89 

da pessoa com deficiência na sociedade. Estão tentando adequar as agendas para 90 

cumprir todos esses objetivos. Convidou a todos para participarem dessas reuniões 91 

quando houver possibilidade. Perguntou se há mais alguma colocação de sugestão 92 

e discussão a fazer. Não havendo mais nada mais, a presidente Kaite Zila Wrobel 93 

Luz encerrou a reunião, às nove horas e cinquenta e cinco minutos, agradecendo a 94 

presença de todos. Sem mais nada a tratar, eu Marilene G. Taborda, lavrei esta ata 95 

que vai por mim assinada, junto a presidente.  96 
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